

La revue de la Plaisance et de toutes les Pêches en mer

Bulletin d'information officiel de la FNPPSF

Trimestriel N°20 Décembre 2008



SOMMAIRE

INFORMATIONS GÉNÉRALES

- Actualités Nationales P 6 à 10
- Zoom sur les régions P 11 à 20

REPORTAGES PÊCHE PLAISANCE

- Charte "Sortie de pêche" P 22
- Balade des enfants P 23
- Pêche aux tourteaux P 24
- Pêche en Corse P 25
- Plaisance & solidarité P 26
- Récifs artificiels... (suite) P 27
- Connaissance des poissons P 28 et 29
- École municipale de pêche de Gravelines P 30 et 31
- VHS ASN AIS P 32 et 33
- Faire parler un moteur P 33
- Gilets auto-gonflables P 34

DIVERS

- Belles prises P 35
- Brèves maritimes et nécrologie P 37

VIE DES PORTS ET GENS DE MER

- Quimiac P 38
- Ayour Pêchère - Le Conquet P 39
- Saint Cyprien - Île d'Yeu P 40
- Saint Malo - Mare Nostru P 41
- Port Louis - Gruissan - Sainte Marine P 42
- Plouha - Brétignolles P 43
- Cotentin - Erquy P 44
- Carantec P 45

AU PÊCHEUR GOURMAND

- Ragoût de seiches à la valrasienne P 46

www.fnppsf.fr

fnppsf@wanadoo.fr

PÊCHE PLAISANCE N°20 - DÉC. 2008

Bulletin de liaison de la FNPPSF

Directeur de la publication : Jean KIFFER

Assistante : Muriel JOURDREIN

FNPPSF

BP N°14
29393 QUIMPERLÉ Cedex
Tél./ Fax 02 98 35 02 81

Ont collaboré :

Michel BERNARD	Christian BARINQUE
Alain BAYAERT	Jean LEPIGOUCHET
Annick DANIS	Claude BOURCY
Jean FANFOUAIS	Alain MESSAGER
Graziano GARZI	Pascal BEAUDOUIN
Guy PERRETTE	Sébastien LECCIA
Loïc RIVOALLAN	Nelly DESQUINS
Guy VERMERSCH	Serge LOIT
Paul VINAY	Jocelyne CADET
Alain THERET	Thierry CARRÉ
Michel LE BRIS	Jean QUINQUIS
Jean Claude CHAULET	Claude THOMAS
	Jean-Claude HODEAU

Photos : Jean-François LEROUX

Reproduction partielle ou totale interdite sauf autorisation. Les informations contenues dans le bulletin sont libres et engagent le signataire de l'article. Sans signature, elles engagent l'Association. La publicité engage l'annonceur.

Commission paritaire N° 01.12.G85896
ISSN 249-9630 - Dépôt légal juin 2008
Prix : 2,75 €
Tirage : 16 000 exemplaires

Mise en page Imp. de l'Atlantique 02 98 60 70 41
Concarneau

"Déclarons la pêche de la mer libre et commune à tous nos sujets
auxquels nous permettons de faire, tant en mer que sur les grèves".

(Ordonnance Royale d'Août 1681)

Editorial

Vigilants et sereins malgré la crise...

➤ Forts du succès rencontré lors de l'édition de notre guide des bonnes pratiques 2008, nous avons décidé de poursuivre et d'amplifier sa distribution en 2009. Les démarches vont bon train ; je tiens à remercier tous ceux qui y participent ainsi que tous ceux qui nous soutiennent financièrement dans le cadre de cette opération. Cette fin d'année aura été aussi pour nous l'occasion de réactualiser tous nos produits : plaquettes, affiches et réglettes « Respectons les tailles » Manche et Atlantique mais aussi Méditerranée, nouvelle plaquette FNPPSF, vêtements au logo FNPPSF, autocollants et même un tout nouveau pavillon à nos couleurs (voir présentation dans ce même numéro) Voilà bien, une nouvelle fois réaffichée, notre volonté de défendre et de promouvoir une plaisance propre et durable. C'est dans cet esprit que nous avons répondu à l'invitation qui nous a été faite de participer au lancement d'une campagne nationale sous l'égide du ministère de l'environnement et du développement durable. Il ne s'agit pas, et cela a été clairement rappelé, de fondre ces actions dans un melting-pot sans âme et sans imagination, mais plutôt de leur donner un label, un slogan et peut-être quelques moyens supplémentaires... Cette approche nous convient et je tiens à saluer les pouvoirs publics qui ont choisi de réunir autour d'une même table des organisations purement environnementales mais aussi des fédérations comme la nôtre dont l'objectif est plutôt de responsabiliser et de sensibiliser aux bonnes pratiques à travers un loisir ou une passion. Cette attitude nouvelle est aussi pour nous une forme de reconnaissance et confirme que nos actions sur le terrain sont de plus en plus perçues, reconnues et appréciées.

Cette campagne, intitulée « J'apprends la Mer », devrait s'articuler autour de deux axes principaux : la sécurité et l'environnement, deux thèmes que nous développons déjà depuis de nombreuses années et qui font partie de nos priorités...

Dans un contexte de crise financière et économique persistante, notre activité de loisir et toute la filière industrielle qui en dépend sont évidemment touchées. Comment pourrait-il en être autrement !

Quand le pouvoir d'achat de chaque foyer stagne, quand la plupart d'entre nous se voient contraints de limiter leurs dépenses, les premières privations portent logiquement sur les loisirs, cela va de soi !

Nous observons tous effectivement des clignotants qui s'allument çà et là : nombreuses ventes de bateaux, candidatures aux permis de conduire les bateaux à moteur très sérieusement à la baisse, moindres fréquentations...

Je n'ose imaginer ce qu'il serait advenu si cette stupide idée de permis de pêche de loisir avait vu le jour. Nous sommes sur le fil du rasoir, comme bien d'autres bien sûr, mais nous y sommes indubitablement.

Dans une telle situation, toutes nouvelles taxes ou toutes mesures discriminatoires à l'égard des plaisanciers déjà lourdement pénalisés pourraient s'avérer catastrophiques. Contrairement à une idée reçue et entretenue par certains de nos détracteurs, la plaisance n'est pas un loisir de nantis. La dernière enquête nationale effectuée par BVA et Ifremer est édifiante à cet égard : ce loisir est pratiqué par toutes les catégories socio-professionnelles, par tous les foyers y compris les plus modestes. Notre loisir est une activité populaire et transgénérationnelle par excellence. A ce titre, elle doit être défendue et encouragée ; c'est bien la démarche que nous avons entreprise en espérant que les pouvoirs publics et les élus sauront l'entendre et faire fi des tabous existants. Fort heureusement, l'éventualité d'un permis de pêche en mer semble aujourd'hui écartée. L'officialisation d'une charte Mer proposée par M. Jérôme Bignon est imminente et pourrait servir de socle aux travaux à venir...

Dans un tel contexte, nous enregistrons malgré tout une augmentation significative de nos effectifs. Elle s'avère toutefois un peu moins importante que prévue. Ceci est essentiellement dû à la baisse du nombre de candidats à nos différentes formations comme par exemple le permis de conduire.

Restons sereins, de plus en plus de plaisanciers nous font confiance et se retrouvent dans nos actions. Attendons de voir si les signes avant-coureurs que nous percevons tous aujourd'hui sont purement conjoncturels ou s'ils sont les prémices d'un malaise général plus profond. Plus que jamais, je compte sur vous pour nous aider à préserver nos droits et nos libertés mais aussi à promouvoir les valeurs qui sont les nôtres : solidarité entre gens de mer, respect des règles de sécurité, protection de l'environnement et de la ressource...

Jean KIFFER Président National de la FNPPSF

